

**ナルク**  
NALC

特定非営利活動法人  
ニッポン・アクティブライフ・クラブ  
事務局:大阪市中央区常盤町2-1-8親和ビル4階 〒540-0028  
電話06-6941-5448(代表) FAX06-6941-5130  
ホームページ <http://nalc.jp> メール編集室...kaiho@nalc.jp

毎月1回  
10日発行



私は高校生のとき  
父が59歳で他界しました。  
自分はもう少し長生きしたいと思  
い、以来、玄米自然食

でポジティブに  
上田・千曲拠点  
山崎規正(68)

# 私の健康法大公開

## 生涯現役を目指しこんな努力をしています



私は5年ほど前から、毎朝食事の前にカップ1杯の牛乳にバナナ1本、リンゴ半分、抹茶、きな粉、白ごまをそれぞれ小さじ1杯ずつ入れて、ミキサーで1分ほど攪拌したジュースを飲んでいます。

私は高校の保健体育の元教師です。食事は和食中心ですが、バランス良く摂ることに心がけています。水やジュースなどの液体も噛んでツバと一緒に呑み込むと解毒作用や免疫力が高まり、ガンや

運動は週3回のストレッチ呼吸体操、毎日曜日のウォーキング、1日100回以上プラスチック製の食器やアルミの鍋は使いません。

私は高校の保健体育の元教師です。食事は和食中心ですが、バランス良く摂ることに心がけています。水やジュースなどの液体も噛んでツバと一緒に呑み込むと解毒作用や免疫力が高まり、ガンや

運動は週3回のストレッチ呼吸体操、毎日曜日のウォーキング、1日100回以上プラスチック製の食器やアルミの鍋は使いません。

私は高校の保健体育の元教師です。食事は和食中心ですが、バランス良く摂ることに心がけています。水やジュースなどの液体も噛んでツバと一緒に呑み込むと解毒作用や免疫力が高まり、ガンや

運動は週3回のストレッチ呼吸体操、毎日曜日のウォーキング、1日100回以上プラスチック製の食器やアルミの鍋は使いません。

私は高校の保健体育の元教師です。食事は和食中心ですが、バランス良く摂ることに心がけています。水やジュースなどの液体も噛んでツバと一緒に呑み込むと解毒作用や免疫力が高まり、ガンや

運動は週3回のストレッチ呼吸体操、毎日曜日のウォーキング、1日100回以上プラスチック製の食器やアルミの鍋は使いません。

私は高校の保健体育の元教師です。食事は和食中心ですが、バランス良く摂ることに心がけています。水やジュースなどの液体も噛んでツバと一緒に呑み込むと解毒作用や免疫力が高まり、ガンや

高齢者が3人寄ると健康の話になると言われる。高齢者の最大の関心事は自分と配偶者の健康問題だろう。1月に「私の健康法」を募集したら全国の会員から大きな反響があった。ユニークなもの、私もやってみようという思いが沸いてくるものはありませんか。私もやったみようという思いが沸いてくるものをしていつまでも若く元氣で、社会や人様のために貢献しようではありませんか。

朝の特製ジュースが健康の秘訣

兩館拠点 谷地正芳(76)

私は朝食事の前にカップ1杯の牛乳にバナナ1本、リンゴ半分、抹茶、きな粉、白ごまをそれぞれ小さじ1杯ずつ入れて、ミキサーで1分ほど攪拌したジュースを飲んでいます。

私は高校の保健体育の元教師です。食事は和食中心ですが、バランス良く摂ることに心がけています。水やジュースなどの液体も噛んでツバと一緒に呑み込むと解毒作用や免疫力が高まり、ガンや

運動は週3回のストレッチ呼吸体操、毎日曜日のウォーキング、1日100回以上プラスチック製の食器やアルミの鍋は使いません。

私は高校の保健体育の元教師です。食事は和食中心ですが、バランス良く摂ることに心がけています。水やジュースなどの液体も噛んでツバと一緒に呑み込むと解毒作用や免疫力が高まり、ガンや

運動は週3回のストレッチ呼吸体操、毎日曜日のウォーキング、1日100回以上プラスチック製の食器やアルミの鍋は使いません。

私は高校の保健体育の元教師です。食事は和食中心ですが、バランス良く摂ることに心がけています。水やジュースなどの液体も噛んでツバと一緒に呑み込むと解毒作用や免疫力が高まり、ガンや

運動は週3回のストレッチ呼吸体操、毎日曜日のウォーキング、1日100回以上プラスチック製の食器やアルミの鍋は使いません。

夕食2時間後に青汁を飲む

群馬拠点 渡辺 武(67)

私は鍼灸師をしております。ここ十数年、医者に行つたことはないかと思っております。

私は鍼灸師をしております。ここ十数年、医者に行つたことはないかと思っております。

私は鍼灸師をしております。ここ十数年、医者に行つたことはないかと思っております。

私は鍼灸師をしております。ここ十数年、医者に行つたことはないかと思っております。

私は鍼灸師をしております。ここ十数年、医者に行つたことはないかと思っております。

私は鍼灸師をしております。ここ十数年、医者に行つたことはないかと思っております。

の「ありがとう」の言葉を忘れまいと思っています。

内臓の病気に罹りました。お陰様で今日まで生きてきました。

内臓の

坂城小学校の子供たちの下校時刻に合わせて帰路に立っています。時々場所を変えて立っていますが、「こんなには、お帰り」と舌をかけますと、大きな声で「こんなにちは」と返してくれます。

最初はなかなか声も出なかつたようですが、今は元気な声がみんなから返ってきます。学校でもそのように指導されています。何事もなく無事の帰宅を願

# ボラバニア 喜びの記

「われにテルクの高畠会長が呼びかけて、さわやか福祉財団の堀田理事長とシニア社会学会の袖井会長が発起人となり、政府が国民に求めている「消費税増税と社会保障一体改革案」について我々高齢者の立場からライフケーストシステム転換を提言する公開の場です。

早朝から東京に雪  
が降り積もった2月  
29日(水)午後6時  
から、ナルク政策提  
言委員会が企画した  
標記の会が霞ヶ関で  
開催されました。

「生涯の安心を作る政策提言の会」を開催し政府与党に提出

行き交う車の数も多く、も  
っとスピードを落とせないも  
のかと怒りを感じたり、気持  
ちよく止まって、子供たちが  
横断し終わるのをまつてくれ  
る車に感謝したりの日々です  
が、私たちの活動が子供たち  
の成長に少しでもお役にたて  
ばと願っています。

犬の散歩をしていますと  
時々「こんばんは」「こんに  
ちは」と声をかけてくれる中  
学生がいます。この子の小学校  
生のとき見守った子供です。  
そのとき「ああ私の顔を覚え

つておりますが、昨年も何件かの事件を耳にしました。止まつた自動車から声をかけられたり、後ろからつけられた

提言会となりました。第1部では、3人の発起人から「消費税増は日本の現状からやむを得ないが、医療や福祉、子

党を代表して直島民  
主党副代表、特別活  
動報告の発表者、新  
聞記者、関東地区の  
労福協、ナルクの拠  
点代表など30余名が  
出席、熱気に溢れた

育てが地域で包括的にカバーでき、安心できる街にする。正

原稿募集のお知らせ  
本欄の原稿を募集中です。私たちナルクの会員はボランティアをさせていただくことで大きな喜びを得ております。どんな小さな活動でもかまいません。貴方がボランティアで得た喜びと感動を必ず写真を付けて本部会報委員会まで送ってください。  
文字数は1000字以内でお願いします。

「くれていたんだ」と胸が熱くなりました。立派な大人に成長しても、子供の頃にボランティアのおじさん・おばさんがいたことを時々思い出してくれたら、それだけで嬉しくなります。そんなことを願つて、今後も見守りを続けていくつもりです。ありがとうございます。

言をしっかりと受け止めて、経済の再生雇用の増大に努力します」との決意が表明されました。

区の一エル・おおか」で、ナルクの間西地区10拠点で行つたV o V i Tの社会実験の報告会が210余名の参加のもと

報告されました。  
今回の提言する会  
高齢者支援シニア  
V-O-V-i-T

療・介護・生活支援  
もある泉南の高齢者  
マンションの事例が

若い女医さんに「早く呆けてもらいません」と病気を苦にしてストレスがたまり、鬱になつて癌が進行しますよ」と言われましたが、その通りになりました。癌の手術したところ訳の分からぬことを繰り返すので「ああやつと呆けてくれたか」と思っていたら、大きな病気の後に起る謬妄であって、ほどなく治つてしまいまして。若いい女医さんから「」のままだよと私が冷やかされました。しかし、やがて俳句が作られなくなり、「まだこ

では。これは脳の働きが悪くなり、血液の必要がなくなるからです。パラドックスですが、血流が悪くなるから、脳の働きが悪くなり、呆けるのだと考えられます。

私の母は晩年、癌を患い、福祉施設に通院していましたが、短歌・俳句が好きで施設のボートに張り出したたりして市長賞を貰ったり

幼児のコミュニケーションにもヒントが…

ほぐし

脳は間違いなく老化する

脳は体重の2・5%ですが、大変重要な仕事をしている部分です。でも燃費が悪くてたくさんエネルギーを要し、1分間に1リットルの血液が必要です。そして身体全体の基礎代謝の24%も使うのです。

加齢によって血の巡りは悪くなり、脳への血流も、若い頃より20~30%、忍耐正になりますと50~60%も減るの

毎日のボラン

ストレスを原因とする鬱病が自殺につながることは定説ですが、鬱病が認知症の原因にもなり、心臓、血管系の病気、とくに癌についてもながること、順天堂大学の奥村教授が仮説として「健康管理に気が遣いすぎたのが一因である」として、フィンランドの健康診断を全然受けなかつた人との比較統計を示しています。さてそこで、「抜けないためには脳を働かせる」とが大切ですが、ストレスを貯めてはいけません。つまり生き甲斐のある日常生活を送ることが、血流を高め脳の活動を活発化し、ストレスも解消する」とになるのです。ナルケマインドによるボランティア活動が、正にこれに当たります。自然に脳を老化させ、悩まず苦しむ（猿人）

読みください。余り知られていない豆知識など投稿歓迎です。（編集委員会）

ニア活動お疲れ様です。活動や勉強で肩



**ほぐ肩**

毎日のボランティア活動お疲れ様です。活動や勉強で肩のこりに悩むあなたへ、ちょっとした軽い話題をお届けします。お気軽にお読みください。余り知られていない豆知識、地元の面白い話題など投稿歓迎です。（編集委員会）

## 文樂観賞記

昨年11月号に高畠会長が文樂の解説記事を執筆したところ、1月に団体観賞をした拠点が多かった。それらの拠点から観賞記が送られてきたので紹介しよう。

### 京都拠点

岡部正則



1月10日、京都この会員さんとの会に声をかけて、総勢11人で文樂劇場に出

かけました。

1体のお人形に3人の方がついており、その動きが見事で、涙がこぼれました。

終了後、舞台裏を見せていただき、今

宮戎の巫女さんに会うこともでき、高畠

会長を囲んでの楽しい懇親会までしてい

ただき、感激の1日でした。「機会があ

れば、もう一度見たいね」と、言いながら



帰途につきました。  
鳥取拠点

西村美津子  
ミーハーの私は、古希を目前にした今

天候にも恵まれ、特別席を特別価格で、たっぷりと文樂

という好条件のも深い「義経千本桜」と「壺坂觀音靈験記」

私たちに馴染みの張りました。ちょうど第2部の準備中で、皆さんが相手の立場に立って行動されていました。どこにどな

ど、見習う所が多くあります。今回、改めて文樂の素晴らしさが分か

り、見習う所が多くあります。馬は「奉仕活動の拠点での対応について」。どこにどの範囲までを奉仕活動は

として点数付与するかがポイントになります。また奉仕活動は

本人の崇高な人間愛に基づくもので、代償を期待しない本来のボランティア活動であるべきことを再確認した。

高橋さんは80歳でナルクに入会され、市営住宅で独り暮らしをされています。ナルクに1400万円が寄付されました。

いた遺言状により、生前作成された

高橋ふみ子さんは、昨年7月に満94歳で逝去されました。ナルクは、生前作成された

高橋ふみ子さん

は、昨年7月に満94

歳で逝去されました。

読者の広場

## 俳句

山脈に  
白一線のスキーチ

明子

緩やかに  
川の光りて日脚伸ぶ

富喜

恵方巻の思い出

南横浜

増田三子

短歌

随想

祈願する風習から始まつたそうです。一時廃れましたが、1970年代に大顛堀で行ったイベントで一般的風習になりました。

阪海苔問屋協同組合が道の駅復活し、関西地方で一般

母は30歳を過ぎてから調理師の免許をとり、学校給食の仕事に就き、定年まで働きました。80歳

暮らしになりました。その頃から物忘れが進みました。「印鑑がない」と

お陰で私は好きなテニスやグランドゴルフもおせていたのですが、ストレスを貯めたり、よく過ります。

私は堺市に越してきて1年余りになります。以前は和歌山県の橋本市で子供向けのボランティアや猫の保護活動をしておりました。

泉州・岸和田を訪ねる

4月22日(日)

藤岡06・6876・1832

2・4(金)1時30分

②J&amp;Bホールズ

産業創造館15F

庄部075・712・4012

③千翠(詩吟)

青木090・4292・7171

1・3(火)5時

本部6階会議室

3月号拠点一覧の訂正

柏原→大阪府柏原市

美弥→美称

お詫びして訂正します

笑顔が見られる」と

が楽しみ

堺 黒原教枝

と楽しめました。

色々な方との出会い

に感謝し頑張っていきま

す。

や」といって動かず、本

當に手いぢりました。

今では介護度4にな

り、デイサービス、ヘル

パーさんのお世話にな

り、主人や妹にも助けて

もらっています。

お陰で私は好きなテニ

スやグランドゴルフもお

せていました。

私が関西に住んでい

た頃には、お寿司屋さん

が惠方巻の注文をうに

来て、家族みんなで丸か

じじのを思ひだしま

す。

その後、関東に住み、

しづらくなは恵方巻を見る

ことがありませんでした

が、数年前からスーパー

などで販売しているのを

見かけて懐かしく思い、

恵方巻について調べてみ

ました。

起源は江戸時代末期、

大阪の船場で商売繁盛を

しました。

この後、関東に住み、

しづらくなは恵方巻を見る

ことがありませんでした

が、数年前からスーパー

などで販売しているのを

見かけて懐かしく思い、

恵方巻について調べてみ

ました。

その後、関東に住み、

しづらくなは恵方巻を見る

ことがありませんでした

が、数年前からスーパー

などで販売しているのを

見かけて懐かしく思い、

恵方巻について調べてみ

ました。

この後、関東に住み、

しづらくなは恵方巻を見る

ことがありませんでした

が、数年前からスーパー

などで販売しているのを

見かけて懐かしく思い、